ALLA COMO AQUI

La huelga de los metalúrgicos belgas

Bruselas (Bélgica) noviembre 18 de 1925.

Federación Obrera-Bogotá.

Ha entrado en su cuarto mes la huelga de los metalúrgicos de todo el país, a pesar de la traición de los tra bajadores adictos a la unión católica, q' representa a muy pocos miembros. La tentativa de los propones de remper la huelga con trabajadores de nacionalidad francesa ha fra casado tristemente sirviendo solo para demostrar la estre cha solidaridad que reina entre los trabajadores.

Los obreros rusos han mandado más de 56 mil fran cos de socorro a los huelguistas. La unión de los metalúr gicos ingleses acaba de votar un subsidio de dos centavos por miembro como socorro los huelguistas. Hay de 70 a 80 mil obreros en huelga y esa tiene por objeto rechazar una rebaja de un emco por ciento en los jornales, que los patro nes quieren implantar a los obreros de la industria.

El porvenir de las artes

El Cabildo de Cali resuelve comprar 300 pupitres para las escuelas.

Esta honorable Corporación tiene solo dos concejales que recuerdan en los carpinteros de la ciudad, y que lo fueron en aquella hora los señores Guerrero y Galindo. El Personero y el Inspector de Instrucción hacen causa común con los representantes del pue blo de Cali, para sostener las conveniencias de pedir aquellos pupitres al

extrajero. Nosotros hemos sostenido la falta de técnica en las artes colombianas, y con tal motivo hemos censurado ácre mente esa clase burócrata que delapi da el Tesoro del Pueblo en sueldos de canciller y en embajadas musulmanas y en banquetes y en sobornos, por que justamente haría gran beneficio al país la creación de verdaderas escue las de artes: las misiones de técnicos en las diferentes artes mecánicas, y una cruzada cientifica que transformara este país tributario del industrialis me ajeno, al concepto merecido de Re pública libre. Creemos, dentro de un sano colombianismo, que ningun bien ha hecho esa clase privilegiada por redimir la esclavitud en todas las acepciones del vocablo, por que ciertamen te, agotamos la existencia en bien exelusivo de las naciones organizadas para la explotación, y con una santa resignación cedemos nuestra vida para hinchar las arquillas de los fabricantes de tornillos, de mangos y martillos y elavos de herrar.

Creemos que las misiones técnicas en las Finanzas, en la pedagogía, en los correos y telégrafos, en los petrós leos, y más señaladamente, en la mili cia, son simples chantages al Tesoro Público. Pues racionalmente beneficiarla más lógicamente una misión agrícola, que tan insignes especialistas en el bandidaje burgues.

Claro está que nuestra campaña es hecha en tesis general sobre las deficencias de tecnicia y de método en Colombia, y que un caso particular como lo es la construcción de 300 pupitres, merece una apreciación tambien particular. En Cali existen carpinteros que dominan tan ventajosamente su profesión, que seguramente harían



OBREROS

Es preciso apoyar las industrias na cionales y de manera especial las que son benéficas al proletariado, tales como la industria de

LA ESPIGA DE ORO

que ha puesto al alcance de todos los pobres los 'espaguetis' y 'macarrones' que antes sólo consumían las gentes acomodadas.

Con una libra de las populares 42 comen más de veinte personas.

Maquinas UNDERWOOD Por mensualidades

Ignacio Arango & Cana

buen honor en cualquier mercado del mundo. Los Maristas que pertenecen, generalmente, a diferentes nacionalida des, han comprado los pupitres a los constructores colombianos, y falta quien diga en qué se diferencian a los extranjeros. Pero estaba reservado à los yankis de Cali, descalificar a los obreros.

Creemos de simple sentido común la defensa de los obreres de Colombia bajo este aspecto que amenaza anular nos definitivamente; y suponemos la mas grande traición de los que compran a los ricos países del mundo, aquello que produce el colombiano.

La países regidos por el sentido común se orienta el criterio sanamente hacia la mutua defensa, porque justa mente, lo que se produce en un país, debe emplearse en ese país.

Más hace por Colombia el campesino que siembra un cafeto para llevar
ese nombre a la boca del lejano habitante de ultramar, que les potentados
y sus miserables emuladores que lejos de un poco de estímulo y ausentes
de un poco de decoro, exhiben al coterraneo como a ser incapaz, torpe y
sencillo.

Las gentes enfatuadas que sufren la congestión del patrioterismo, traicio nan todos los días a Colombia' Calzan do zapato extranjero, llevando sombre ro extranjero, durmiendo en cama extranjera, escribienno en pupitre extranjero y..... Mientras los hijos del trabajo luchan por darle un puesto en el mapa, esos insolentes amos y señores abren sus puertas a la fácil conquista!!

Si continúa este sistema social, a donde irán nuestras artes?

En la Talabartería de J. M. López & Mayorga

Situada en la ealle 13 No. 122 y 124, encuentra usted para la venta FUSTES a precio de fábrica y zuela para zapater ía

